

Inflación podría estar afectando los bolsillos

Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, advierte que el alza de precios ya es un tema de preocupación pública

ENRIQUE HERNÁNDEZ

Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico), advierte que el alza de precios en productos e insumos registrada en los últimos meses en el territorio nacional comienza a notarse en las quincenas de los trabajadores.

"Ha sido preocupación para el Banco de México que la desviación de la inflación por arriba del techo en la banda de 4%, que ya se ha prolongado bastante, ya es un tema de preocupación pública, y existe cierta evidencia de que podría estar afectando a los salarios", advirtió el responsable del banco central.

Dijo que el interés del instituto central es anclar las expectativas de inflación, porque eso blindará que un choque de precios se expanda a otros productos en México.

En los primera quincena de octubre, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, la inflación a tasa anual se ubicaba en 4.64%.

"Yo diría que el Banco de México no está conforme con el nivel actual de la tasa de inflación y que sí queremos que regrese por debajo de 4% lo antes posible, lo cual el proceso lo podríamos ayudar a través de medidas de política monetaria", insistió.

"La idea sería que los usáramos de tal forma que la inflación regresara hacia niveles inferiores a 4% y retomara la tendencia de convergencia hacia 3% y fuera lo antes posible", argumentó Carstens.

CUATRO ALIMENTOS

Como informó **24 HORAS**, el gobernador del banco central advirtió el 12 de septiembre de este año que el alza de precio de cuatro productos agropecuarios golpeaba al bolsillo de los mexicanos. Sin embargo, este impacto era considerado como transitorio y sin un efecto en el mediano plazo.

El costo de las tortillas, el frijol, la carne de res y huevo en las últimas semanas ha sufrido presiones y ha subido debido a una fuerte sequía en Estados Unidos que dañó la producción de maíz amarillo, así como al brote de gripe aviar registrado en los Altos de Jalisco, en donde murie-



Agustín Carstens. FOTO: IVÁN CASTANEIRA

ron 22 millones de gallinas.

Banxico evitará que unos cuantos productos generen un contagio generalizado al resto de la economía mexicana, advirtió este martes durante su participación en el seminario Finanzas nacionales y subnacionales en México, organizado por la calificadora Fitch Ratings.

"Se estará muy al pendiente de la desviación inflacionaria, al grado de que próximamente se hará uso de los instrumentos de política monetaria", agregó Carstens.

Recordó que Banco de México no tiene injerencia directa a través de la política monetaria en la inflación no subyacente, ya que ahí están todos los productos agropecuarios y los determinados por las autoridades, tales como combustibles.

"Sí es materia de preocupación de que la inflación no subyacente durante un tiempo tuvo una cierta tendencia al alza y después de que hace un año se estuvo muy cerca de 3%", dijo el funcionario.

El aumento de la inflación general en los últimos meses responde básicamente a la variación que ha tenido el componente no subyacente, manifestó.

Se espera que la inflexión en la subyacente y no subyacente se sostenga, pero en el caso de que no sea así es posible el uso de los instrumentos de política monetaria, reiteró el responsable del banco central.

"Si bien ha aumentado la expectativa de inflación para el cierre de 2012, incluso por arriba de 4%, eso se debe al aumento en expectativa de la inflación no subyacente", añadió.

"Las expectativas para 2013 y años subsecuentes están bien ancladas. Sin embargo, la proyección del indicador para el próximo año ha mostrado un leve repunte", manifestó Carstens.

Dijo que el mercado tiene confianza del manejo macroeconómico en México, así como ve que la economía mexicana sigue fuerte y tiene capacidad de crecimiento. ☺